



# 熊野東中通 信 NO.3



自律した生徒の育成

令和6年7月19日号

～思考、判断、実践～

熊野町立熊野東中学校 校長 草本 泰宏

〒731-4213 安芸郡熊野町萩原一丁目23番1号

TEL082-854-7111 e-mail: [higasijh@piano.ocn.ne.jp](mailto:higasijh@piano.ocn.ne.jp)

<http://kuma7111.ec-net.jp/>

東中 HPQR コード



## 1学期終了！力を発揮し、成長できましたか？

～よく頑張りましたね。活躍の2学期に向けて準備を！～

今日で1学期も終了です。久しぶりに全員参加で新入生を迎えることができた入学式から、忙しく過ごす中であっという間に終わってしまった印象もありますね。ここまで命にかかわるような大きな事故もなく、無事に夏休みを迎えられることは本当にうれしいことです。夏休みも大変暑い日が続きそうですが、安全・健康には本当に注意して過ごしてほしいと思います。

皆さん、この1学期はどうだったでしょうか？始業式で話をしたように、力を発揮できる場面を逃さず、出し惜しみすることなく努力して成長することができたでしょうか？私がこの1学期の皆さんの様子を見てきて感じているのは、目標をもって「地に足をつけて」1つ1つの取組を丁寧に進める姿勢が目立ったことです。授業を受ける姿勢、朝会へ向かう無言移動の落ち着き、朝の遅刻も減って学校のスタートを落ち着いて切ることができていることも学校生活を充実させるとても重要な事だと思います。今後も今の姿勢を大切に、目標達成のために、学校生活を充実させ力を伸ばすために何をどう改善すればいいのか、自分で考え、自分の行動に責任をもちながら「自律」へ向けた努力を続けてもらいたいと思います。

ここで、皆さんに更に学校生活を充実させるために2学期以降に頑張ってもらいたい点を2つ伝えます。1つは「大きな声で挨拶をする」ということです。私も朝校門や生徒玄関で掃除をしながら挨拶をしています。最近大きな声で自分から挨拶をしてくれる生徒が増えて、うれしく感じています。ただ、まだ声が小さかったり、お辞儀をするだけで通り過ぎてしまう生徒もいます。勿論、それでも気持ちは伝わるのですが、正直少し寂しい気持ちがあります。「挨拶」は気持ちのキャッチボールのスタートです。「いつもありがとうございます。今日もよろしくお願いします。」そんな気持ちが伝わるからこそ、うまくできればお互いがとても気持ちよくなるのです。声の大きさには個人差もあります。自分の気持ちをしっかり伝えようとしているか、相手に伝わる挨拶になっているか、それが大切ではないでしょうか？相手に思いが伝われば、相手は自分のことを意識し、また支援しようとする気持ちも高まりますし、自分の気持ちを挨拶や行動で伝えることができると自信も高まり、自分の力を発揮することもできるようになります。熊野東中学校の生徒全員がそのような力を高めることが、皆さんが力を発揮し十分に力を伸ばすことができる学校になることだと思っています。皆で「大きな声で挨拶をする」、基本的な事ですがその目的を意識し、気持ちのよい挨拶が色々な場面で見られることを期待しています。

2つめは、「心のこもった掃除をしよう」ということです。

私がこの熊野東中学校の掃除について少し残念に思うのは、「当たり前の掃除」で終わ

っていないか？ということです。ほとんどの生徒が床をはく、ゴミをとるといったことは取り組んでいると思うのですが、毎日同じ場所を同じように掃除して終わっているように思います。掃除は何のためにやるのでしょうか？自分たちが気持ちよく力を発揮し、伸ばすことができるようにすることは勿論ですが、この場所を与えてくれている方々に感謝し、自分たちが頑張っている姿をいつでも見ていただけるようにするためでもあります。いつも掃いている床の横に、気づけば蜘蛛の巣が張っていたり、よく見ればいつも掃かないところのホコリやゴミがずっとたまっていたり、雑巾で拭かなければとれない汚れはそのまま、その上を毎日掃き掃除だけしていたり…。必要があれば毎日やっている掃き掃除をせずに雑巾をしっかりとする日もあっていいのではないのでしょうか。周囲を見渡し自分たちも含めて皆が気持ちよく学校生活を送るための掃除を目指していきましょう。その姿勢は周囲を見渡し必要な事を考える「気づき力」につながり、目標達成に向けて計画的に取り組む力を伸ばすことにもつながります。

東中三訓の基本ともなる「挨拶」、「掃除」について更に高い意識で取り組み、学校生活を充実させてほしいと思います。

2学期は体育祭に文化祭と大きな行事も続き、輝き成長する場面も盛りだくさんです。健康にはくれぐれも気をつけて、2学期もこのメンバー全員で元気に始業式を迎えられることを祈っています。

1学期お疲れ様。よく頑張りました。2学期も頑張りましょう。

## 躍動！熊野東中学校！！感動の場面が沢山見られました！！

5月18・19日（日）安芸郡・江田島市中学校春季大会が、6月には呉・賀茂大会、この7月13・14日を中心に県選手権大会等、これまでの頑張りを発揮する大会が多く実施され、輝く場面をたくさん見る事ができました。大変暑い中、コンディション維持も大変な中、よく頑張ったという報告も顧問の先生方からたくさん聞いています。

春先は人数も足りず学校のチームとして出場が危ぶまれる部もありましたが、1年生が入りどの部活動も熱心に練習する姿を見ながら大変頼もしく、嬉しく思っていました。

各部とも3年生が下級生をリードし、目標をもって頑張ってくれた結果です。さあ、次は夏季郡大、最後の大会になるクラブも多いと思います。悔いを残すことの無いよう、1日1日を大切に、これまで支援してくれてきた方々へ最大限の「感謝」の気持ちを伝えられる様に、皆で精一杯取り組んでほしいと思います。（体調管理にも十分気をつけて！）

【回想しつつ】皆さんはまだ中学生です。一日一日成長し進化しています。講演会で学んだ尾方剛先生の言葉を思い出し、「失敗したらどうしよう」ではなく、「失敗してもいいから～してやろう！」くらいの気持ちで頑張っていきましょう。

### 【安芸郡・江田島市中学校春季体育大会】

○男子バスケットボール部 優勝 ※最後の1秒までわからない熱戦を制す！！

○女子バスケットボール部 準優勝 ※最後まで攻めを貫く熱い試合！！

○柔道 男子 団体2位 ※少数精鋭で頑張った！！

個人 男子 73kg級 第1位 ●●●● 女子 40kg級 第1位 ●●●●

○男子テニス ●●●●・●●●● 組(呉・賀茂進出)

○女子テニス ●●●●・●●●● 組 ●●●●・●●●● 組(呉・賀茂進出)

○卓球 男子 ●●●●(呉・賀茂進出)

○サッカー部(呉・賀茂進出)

○陸上 3年女子 100m 第3位 ●●●●

(裏へ続く)

- 2年男子 100m 第2位 ●●●●●  
 共通女子 100mH 第2位 ●●●●●  
 共通男子 4×100m リレー 第1位(●●●●●、●●●●●、●●●●●、●●●●●)  
 共通女子 4×100m リレー 第3位(●●●●●、●●●●●、●●●●●、●●●●●)  
 オープン女子 800m 第2位 ●●●●●  
 3年男子 1500m 第1位 ●●●●●  
 共通女子 1500m 第3位 ●●●●●  
 オープン男子 1500m 第2位 ●●●●●  
 オープン女子 1500m 第1位 ●●●●● 第3位 ●●●●●  
 共通女子砲丸投 第2位 ●●●●●  
 ○水泳 男子 100m 平泳ぎ 第1位 ●●●●●  
 男子 400m 個人メドレー 第2位 ●●●●●  
 男子 200m 自由形 第1位 ●●●●●  
 男子 100m 自由形 第1位 ●●●●●



【呉・賀茂大会】※出場した部活動

- 柔道 男子73kg級 第3位 ●●●●● 女子40kg級 第2位 ●●●●●  
 ○サッカー ○男子テニス 女子テニス ○男子バスケット 女子バスケット ○卓球

【広島県選手権大会】

- 柔道 女子 40kg級 優勝 ●●●●● (全国大会、中国大会出場)  
 ○陸上 男子 3000m 第8位 ●●●●●  
 女子 1500m 第6位 ●●●●● 第8位 ●●●●●  
 2年男子 1500m 第3位 ●●●●●(中国大会出場)  
 1年女子 800m 第2位 ●●●●●(中国大会出場) 第7位 ●●●●●



【広島県通信陸上大会】

- 陸上 男子 3000m 第4位 ●●●●●  
 女子 1500m 第3位 ●●●●● 第7位 ●●●●●  
 2年男子 100m 第8位 ●●●●●  
 2年男子 1500m 第3位 ●●●●●  
 1年女子 800m 第2位 ●●●●● 第7位 ●●●●●



皆さんよく頑張りました！！更に上の大会に出場する人は、  
 より高い舞台でライバル達としっかり勝負してきてください。  
 次の夏季大会が最後の大会になる人も多いはず。

1日1日を大切に、悔いのない大会にしてほしいと思います！